

"... y acampó entre nosotros"

Foto de Leon Oblak en Unsplash



Está llegando la Navidad. Es tiempo de agradecer y recordar, de valorar la vida y a aquellos con quienes la compartimos. De soñar un mundo mejor porque Dios, se sigue despertando en nosotros, iluminando la noche que nos envuelve para hacernos entrar en calor y reavivar el fuego que llevamos dentro...

No conocíamos bien a Dios hasta que se hizo nuestro vecino y acampó entre nosotros. Entonces le vimos cara a cara, le reconocimos tan humano como cualquiera de nosotros. Le perdimos el miedo y le llamamos "amigo". Y entendimos que Dios no podía ser de otra manera que semejante a nosotros. Sí, Dios sigue prefiriendo este mundo para vivir en él. La Navidad nos recuerda lo sagrado que es ser humanos, profundamente humanos. María y José fueron los testigos más cercanos de este gran acontecimiento.

La Navidad nos regala un mensaje: "les traigo una gran alegría", mensaje que ayuda a crecer y tiende puentes de humanidad, que frena la violencia y el egoísmo que nos tientan... Dios sigue llegando con mensajes que alegran nuestro corazón. La Navidad nos despierta a esta verdad, la de un Dios enamorado de nuestra pequeñez que desea hacer camino junto a nosotros. Por amor. Por puro amor. Porque no trata de otra cosa esto de la Navidad que, de aprender a amar, tanto como somos amados.

¡Les deseamos a todos una Feliz Navidad y un mejor comienzo de año!

Hno. Edgardo Bruzoni
Animador Provincial

Encuentro de cierre



El sábado 3 de diciembre tuvo lugar el encuentro de Directivos Sa-Fa de Uruguay con el Consejo Directivo Provincial (C.D.P.). Participaron todos los Consejos de Dirección de nuestros colegios y los Equipos de Animación de la Provincia (Catequesis, Pastoral juvenil vocacional y de misión, Educación, Presencia del Hno. Gabriel y Economía).

Comenzó el encuentro con una hermosa oración preparada por el equipo de Catequesis que nos motivó con algunas preguntas en torno a cómo estamos viviendo este tiempo de Adviento y preparación a la Navidad, que luego fueron compartidas en grupos. Se reflexionó en torno a los cuatro domingos de Adviento: la puerta de la Aceptación, la puerta de la Paciencia, la puerta de la Alegría Contagiosa, y la puerta de la Bendición Divina.

Luego de la oración cada equipo presentó su evaluación de lo realizado en el trienio. También lo hizo el equipo de comunicación de la Provincia, que contó con la participación de los coordinadores de Uruguay y Argentina. Por último el Consejo Directivo Provincial, al culminar su período, presentó los logros y lo que está en camino para el próximo trienio.

En un verdadero clima fraterno culminamos con la presentación por parte del Equipo de Comunicación de la Provincia del nuevo lema del año 2023: "Somos fruto y semilla de sueños" y la bendición final del Hno. Fernando Perera.

También se inauguró, con la presencia del Arquitecto Walter Dutra, la reforma de la casa de retiros y encuentros de Piedras Blancas.



Camino de entrega

Nicolás Silva, oriundo de Salto, comenzó el noviciado en Quito este año, con el acompañamiento del Hno. Javier desde la Provincia. Le deseamos un año en el cual siga haciendo su discernimiento para ser Hermano y siga reforzando su entrega al Señor.

Celebramos el mes del Hermano Gabriel

Buenos Aires

Este mes de noviembre celebramos con diversas propuestas la vida del Hno. Gabriel Taborin.

El coro del Colegio grabó una hermosa versión de la canción “Hace mucho tiempo” del Hermano Alejandro Ferrer (de la Congregación de los Hermanos de la Sagrada Familia), con imágenes del coro y fotografías históricas de los lugares que habitó Gabriel.

Todos los cursos participaron de celebraciones y misas por nivel. También dentro de las aulas se trabajó sobre la vida y obra de nuestro fundador, partiendo del trabajo áulico y respondiendo a las diferentes edades y procesos de fe de nuestros alumnos.

- En la cartelera de Pastoral del nivel secundario se realizó un muy lindo collage con fotos y memorias del Hno. Gabriel para conocer y compartir su historia.
- En el nivel primario también se armó una cartelera con frases del Hno. Gabriel y dibujos que crearon los chicos en el aula.
- En el nivel inicial cada sala tuvo una celebración especial con sus familias. Ellos también armaron su cartelera con dibujos y unos rompecabezas para conocer la historia del Hno. Gabriel y quién era su familia.



“Dios ama, al que da alegría”

Bell Ville

En el mes del Hermano Gabriel, nuestro Fundador, estamos llamados a vivir el carisma “en salida”, es decir, asumiendo el compromiso de transmitir nuestra fe y un estilo de vida que nos caracteriza como Familia Sa-Fa; con espíritu misionero y compromiso, para que nuestra propuesta llegue hasta quienes más lo necesitan. En este marco, difundimos su presencia en nuestro Colegio a través de una pancarta realizada por nuestro nuevo Equipo de Pastoral Juvenil.

Este grupo de alumnos se formó recientemente con la fiel intención de difundir y replicar la obra del Hermano Gabriel en nuestra comunidad. A ellos nuestras felicitaciones y agradecimiento por este hermoso aporte realizado en el mes de noviembre, tan celebrado por los que conocemos al Hermano Gabriel.



A familias, docentes y profesores de los tres niveles se les envió una pequeña cartilla que los invitó a rezar y celebrar el mes del Hno. Gabriel Taborin. También se creó un rincón de oraciones que se compartió vía *Instagram*.

Con mucha alegría compartimos y disfrutamos juntos como Familia Sa-Fa.

Celebramos la vida de Gabriel

Institución Escuti

Durante el mes de noviembre celebramos la vida, obra y la presencia del Hno. Gabriel Taborin en nuestra comunidad.

Desde nuestro Colegio se propusieron diversas actividades que nos llevaron a conocer aún más a Gabriel y animar a revitalizar el carisma taboriniano, para que permanezca vivo entre nosotros.

Junto a la fiesta de Gabriel celebramos los 75 años del Escuti, donde tuvimos presente a quienes forman parte de nuestra institución, a quienes pasa-

ron cariñosamente y dejaron su huella desde el lugar y rol que ocuparon, haciendo hincapié en el mensaje de Gabriel que nos impulsa y fortalece cada año.

“Uno de los fines de nuestro Instituto es la educación de la juventud. Cultivemos inteligente y cuidadosamente esta hermosa parcela que nos han confiado”.

Hno. Gabriel Taborin



“El corazón de un cristiano debe estar siempre bajo el humilde techo de Nazaret”

Colegio Taborin

En diferentes ocasiones, sobre todo en momentos de oración y celebración, hemos compartido algunos aspectos de la vida del Hermano Gabriel. Con él, por él y de él hemos aprendido que algunas intuiciones que nos dejó, aún en nuestro tiempo alejado del suyo, no pierden vigencia.

Una es esa: rezar. Compartir lo que nos pasa, ponerlo en las manos de Dios, día a día, tratando de potenciar lo mejor de cada uno para lograr lo mejor de la comunidad. Consientes de que “si la obra es de

Dios, él sabrá hacerla prosperar”.

Queremos invitar a todas las obras de nuestra gran Familia Sa-Fa a incorporar un gesto que surgió pensando en esta frase del Hermano Gabriel: “*El corazón de un cristiano debe estar siempre bajo el humilde techo de Nazaret...*” Eso es, sobre todo, una actitud de generosidad ante los demás, un gesto que nos invita a alimentar poco a poco el genuino espíritu nazareno, el de construir fraternidad con el que más sufre, con el que transita la fragili-

dad de nuestra condición humana. Y principalmente con los que compartimos la vida todos los días en la escuela. Gracias Hermano Gabriel por este regalo que no pierde vigencia.



Familia Sa-Fa, la familia de Gabriel

O.P.E. Sa-Fa

En el mes del Hermano Gabriel trabajamos desde el área de Pastoral en la importancia de la familia.

Bajo el lema “*La familia, siempre unida bajo el techo de Nazaret*”, reforzamos la importancia de unificar los lazos en casa y en la gran familia del Colegio, priorizando la Palabra de Dios, la escucha y el perdón.

También disfrutamos de la fiesta de la familia que se realiza todos los años con una gran convocatoria, donde se vivió una hermosa y fraterna mañana.

Por último, se hizo una celebración para conmemorar al Hermano Gabriel a cargo del profesor Gabriel Valenzuela, espacio en el que se charló sobre la familia como cuerpo de la Iglesia y la importancia de cada uno de sus miembros.



“Nuevos rostros” del Fundador

Tandil

Circular este último mes por las aulas de los segundos años del Nivel Primario bien podría ser un hermoso paseo por una galería de arte y, con algo de imaginación, también por una grandiosa catedral gótica. Es que durante el mes de noviembre los alumnos han estado realizando pequeñas y atractivas obras de arte, en el área de Educación Artística.

Muchos “nuevos rostros” del Fundador fueron pintados, estilizados e iluminados sobre papel, con la inspiración de la técnica de vitrales; pequeñas creaciones y recreaciones personales que, a partir de la propia y particular visión de cada alumno ante la iconografía del Hermano Gabriel, se ha podido acercar a los niños a su figura, obra y testimonio.

Una muy bonita actividad escolar que, con el fin de fortalecer propuestas dinámicas que se abran a la creatividad y la inventiva, se ha logrado vincular cariñosamente a los niños con la figura del Hermano Fundador, por quienes los adultos de la Familia Sa-Fa



sentimos especial devoción y gratitud y que reconocemos también en tantas obras pictóricas, estampas, cuadros, dibujos, folletos, calendarios, con gran significado histórico, religioso y afectivo.

Que los pequeños de la gran Familia Sa-Fa nos ayuden a los adultos a renovar nuestro compromiso con esa educación nazarena, comunitaria, fraterna y familiar, a través de sus bonitas creaciones.

Encontro da Pastoral

Marau-RS



No dia 10/11, o grupo de Pastoral de Marau-RS realizou mais um encontro muito especial. Foi um momento importante de confraternização, reflexão sobre a vida do Ir. Gabriel Taborin, aliado a brincadeiras, música, apresentações e lanche. Que a espiritualidade do fundador do Instituto dos Irmãos da Sagrada Família nos una cada vez mais enquanto grupo.

Vem para a Pastoral você também!

Irmão Gabriel Vive Presente

Itapiranga - SC

Tornar o Venerável Irmão Gabriel Taborin presente e companheiro de caminhada tem sido a preocupação do Colégio Sagrada Família de Itapiranga durante o mês de novembro, mês a ele dedicado. Sentir que o Fundador vive e está presente em cada um de nós e na obra onde formamos família, onde convivemos, aprendemos e ensinamos nos anima. Sentir-nos parte integrante de seu sonho nos desafia a viver como ele viveu, tornar nossos os seus desejos e trabalhar para construir e solidificar ainda mais a Família SaFa.

Diariamente fomos alimentados com frases, fatos, pensamentos, acontecimentos da vida do Ir. Gabriel. Reflexões foram realizadas



tendo-o como referência. Celebramos sua vida e sua obra e buscamos nele a inspiração para nossos projetos de vida e para nossos sonhos. Movimentamos redes sociais e aplicativos de comunicação diariamente, levando ao conhecimento da comunidade local e escolar

os trajetos percorridos por nosso Fundador.

No dia 24, dia dedicado ao Fundador, o Ir. Santos animou a comunidade educativa lembrando a pessoa, os valores, o projeto de vida do Irmão Gabriel e desafiou a toda a comunidade educativa a buscar viver a vida com fé, na entrega e no serviço, tendo e vivendo um projeto de vida como o Ir. Gabriel.

Para finalizar o mês, um tempo foi dedicado para realizar mais algumas atividades a fim de conhecer melhor ainda a sua vida, sua obra e a Família SaFa no mundo. Concluímos com um lanche comunitário partilhado, expressão do nosso ser família e do espírito de família que vivemos.



Auto de Natal

Brasília

SAFA Brasília, mantendo a tradição, realizou nos dias 22 e 25 de novembro o tradicional **Auto de Natal SAFA**, com lindas apresentações dos estudantes do Ens. Fundamental I e Educação Infantil, respectivamente.

Com lindas encenações teatrais, apresentações musicais em português e em inglês, os estudantes do Fundamental I aproveitaram o aprendizado da aula de música do Horário Integral e finalizaram as apresentações tocando "noite feliz" na flauta.



Celebração 40 anos SAFA Brasília

No dia 23 de novembro celebramos mais uma vez um momento muito especial para a história do SAFA Brasília.

Realizamos a Missa em Ação de Graças aos 40 anos do SAFA Brasília, ao mesmo tempo em que comemoramos o nascimento, vida e Carisma do Ir. Gabriel Taborin, Fundador do Instituto dos Irmãos da Sagrada Família.



A celebração aconteceu na Paróquia São Miguel Arcanjo e Santo Expedito, próxima ao colégio, e contou com a participação de colaboradores, estudantes, familiares, ex-colaboradores e ex-alunos.

Na ocasião, o diretor Amarildo Bolis contextualizou resumidamente a história do SAFA Brasília e da vida do Ir. Gabriel Taborin. O evento foi finalizado com o coral dos estudantes do Ensino Fundamental I cantando a música do Ir. Gabriel e os parabéns ao SAFA.

Nossa gratidão e alegria por poder contar com todos os presentes, por compartilharmos juntos mais esse momento especial!



Celebrando a vida do Ir. Gabriel Taborin

Ibema - PR

Na semana dos dias 19 a 26 de novembro comemoramos a semana do fundador. Diante disso, como forma de agradecimento a alguém que é tão importante para nós, professores e alunos do Colégio Sagrada Família de Ibema-PR prepararam apresentações para homenagear a vida e missão do Ir. Gabriel Taborin. Lembrar a história de vida do nosso fundador, assim como seu exemplo de vida, é semear valores no coração de outras pessoas e despertar nelas o desejo de dar um significado para sua vida.

Encontro de Educadores SAFA Brasil

Colaboradores de toda a Rede SAFA Brasil se reuniram nos dias 13 e 14 de outubro, em Marau-RS, para o VIII Encontro de Educadores.

Com a presença de 165 participantes das unidades de Marau-RS, Ibema-PR, Itapiranga-SC e Brasília-DF, o evento teve como tema “Conectados na Missão de Educar”. O tema gerador teve como inspiração a Missão e legado que o Ir. Gabriel Taborin nos deixou.

Durante o evento, além da riquíssima troca de experiências, os educadores participaram de palestras, Celebração Eucarística, momentos de espiritualidade e oração, de conhecimento mais aprofundado sobre a história da Rede SAFA no Brasil e no mundo e muita convivência fraterna.



Um momento muito marcante foi protagonizado pelo Ir. Santos que, com 90 anos, muita sensibilidade e amor pelo Instituto e pela sua Missão, contou como foi a sua trajetória e dos Irmãos da Sagrada Família no Brasil.

O Encontro de educadores acontece a cada 2 anos e o próximo está agendado para 2024, na Capital do país, Brasília.

Noviembre: una oportunidad para revitalizar nuestra identidad

San Juan Bautista

En noviembre, mes en que todos los años hacemos presente a nuestro Fundador, invitamos a todo el personal del Colegio a dedicar un tiempo para compartir con sus compañeros de tarea, a través de diferentes espacios pastorales donde vivenciar y experimentar nuestro carisma.

Ofrecimos cuatro actividades para que pudieran elegir aquellas en las que quisieran participar. Las propuestas fueron:

- *Experiencia de servicio-voluntariado*, al igual que a los alumnos que participan de Grupos Juveniles, los invitamos a compartir un tiempo de trabajo en la chacra – hogar La Huella donde nos pusimos al servicio de lo que necesitaba esa comunidad tan querida y con quien tenemos un vínculo estrecho desde hace muchos años. Es así que dedicamos un sábado de mañana pintando.
- En el *“Taller de crecimiento personal”* los invitamos a tomarse un tiempo para seguir descubriéndose de la

mano de la herramienta del Eneagrama. Compartimos una tarde en el Colegio disfrutando el arte de conocernos, con gran aporte hacia lo vincular.

Al igual que nuestros estudiantes, quisimos que pudieran experimentar una catequesis “desde adentro” y así les ofrecimos el *“Taller de catequesis”*, una invitación para darse una pausa y pasar del “hacer” al “dejar hacer en uno”, cultivando un espacio interior de reflexión y diálogo iluminado por la mirada desde la fe.

Y por último los invitamos a un espacio de Fe y cultura: *“El rol del arte en la evangelización”*, un ámbito de encuentro donde sumergirnos en el mundo del Arte religioso de la mano del Profesor Diego Conti, especialista en Arte Sacro.

Realmente sentimos que fue un precioso desafío llevar adelante estas actividades, que aportaron a nuestro sentir como comunidad, bajo el humilde techo de Nazaret.

Una propuesta para todos los educadores

¡Festejamos el Día de todos los Santos y el cumpleaños del Hno. Gabriel!

San José de Mayo

Los alumnos de nivel Inicial y primer año de Primaria festejaron junto a sus *teachers* y catequistas el Día de todos los Santos (*Holywins*) y el cumpleaños del Hermano Gabriel.

A través de juegos, los niños reflexionaron sobre este día y conocieron las virtudes de algunos santos, así como las del Fundador del Instituto de los Hermanos de la Sagrada Familia, el Venerable Hno. Gabriel Taborin.



“Una experiencia sensorial”

Canelones

Durante noviembre, mes del Hno. Gabriel, pudimos compartir nuevamente nuestro tradicional Sa-Fa Arte y Ciencia. Este año estuvo enmarcado en el lema anual *“Cuidemos*

juntos la Vida, en la Casa Común”.

Se trató de *“una experiencia sensorial”*, resaltando así lo inclusivo, pensando en que todos



puedan acceder a las muestras. Enfatizamos en el valor del cuidado, del reciclaje, del sentido gustativo, lo auditivo, en lo visual y en la accesibilidad.

Los alumnos y docentes mostraron los trabajos realizados durante el año, todos participaron junto a otros docentes, alumnos y exalumnos en el escenario.

Los alumnos de tercer año representaron una pulpería uruguaya acompañada de versos

poéticos; segundo año realizó juegos de caja con el objetivo de donarlos; primer año realizó una actividad de ciencias y elaboró jabones en vivo; pastoral realizó la muestra de su proyecto *“Cuatro puertas hacia la vida”* expuesto en nuestra capilla.

Agradecemos a los docentes, funcionarios, alumnos y familias que hicieron posible llevar adelante un nuevo año más tan linda jornada.

Mes de Gabriel, mes de revitalización

Aguada

Celebramos el mes del Hno. Gabriel desde nuestro ser Sa-Fa: *“En la oración, el trabajo y el amor, está la paz”*. El trabajo lo vivenciamos a través del juego, de propuestas cotidianas de equipo, con desafíos personales y grupales. El amor se hizo carne en el encuentro, en la forma en que nos vinculamos y la capacidad de resiliencia. La oración refleja nuestro ser comunidad. Para eso el 1 de noviembre llevamos a cada clase el álbum de figuritas del Hermano Gabriel. Para conseguir las figuritas era necesario cumplir desafíos relacionados con sus valores como grupo de clase.

Terminamos este mes tan significativo celebrando juntos, el 24 de noviembre, con un mo-



mento de oración en distintos rincones del Colegio, compartiendo un desayuno y luego alentando a Uruguay.

Por la tarde los educadores nos reunimos en una misa de acción de gracias agradeciendo por el legado recibido, que nos invita en el día a día a vivirlo y contagiarlo. Cerramos este día disfrutando de un bingo y un copetín taboriniano.



Comuniones

San José de Mayo

El jueves 24 de noviembre, en el marco de la Pascua del Hno. Gabriel, se llevaron a cabo en la Basílica Catedral de San José de Mayo las comuniones de los niños de 5to año de Primaria.

Se trató de una celebración muy concurrida y emotiva para los alumnos y sus familias, en la que cantaron los niños del coro de la institución.

Noviembre, un mes especial

Salto



La comunidad educativa Sagrada Familia de Salto sigue de fiesta. En el mes de nuestro Fundador, niños, docentes y talleristas enfocan su mirada hacia la figura fraterna del Hermano Gabriel Taborin.

En clima de celebración, se organizaron varias actividades que tienen como propósito resaltar y motivar a continuar los pasos del Hermano Gabriel, remarcando los valores que destacan la humildad, el amor y la oración y que permiten crear un *“espíritu de familia”*, donde lo esencial es seguir el modelo de la familia Nazaret.

Las propuestas fueron emotivas. Desde el aula, se abordaron oraciones diarias, se presentó la vida y obra de Gabriel, se realizaron trabajos en el taller de artes visuales a cargo de la profesora Patricia Salvo y motivados por el arte se realizaron diferentes representaciones teatrales sobre Gabriel, en las que se pudo disfrutar de la creatividad de nuestros estudiantes y equipos docentes.

Que la luz del Hermano Gabriel siga iluminando nuestras comunidades.



Los Hermanos de la Sagrada Familia en el mundo



1835 **Francia**

1909 **España**

1903 **Italia**

1958 **Burkina Faso**

1986 **Costa de Marfil**

2008 **Benín**

2016 **Ghana**

2021 **Angola**

México 1987

Colombia 2006

Ecuador 1976

Brasil 1963

Argentina 1908

Uruguay 1889

2003 **India**

2000 **Filipinas**

2011 **Indonesia**

2013 **Timor Oriental**



Provincia Nuestra Señora de la Asunción

Provincia Nuestra Sra. de Loreto / Santa Ana

Provincia Nuestra Señora de la Esperanza

Viceprovincia Asia Oriental

Administración General

